

LA SAINTE TRINITÉ

Chers frères et sœurs,

Nous célébrons, aujourd’hui, la Sainte Trinité. Qu'est-ce que c'est ? La Sainte Trinité est l'expression de la foi de l'Église au Dieu unique en trois personnes : Père, Fils, Esprit-Saint. Par une simple déclaration de Jésus, on découvre la réalité de cette relation en Dieu : « *Tout ce que possède le Père est à moi ; voilà pourquoi je vous ai dit : L'Esprit reçoit ce qui vient de moi pour vous le faire connaître.* »

La parole de Dieu de ce dimanche nous montre que Dieu est amour. Il vit cet amour au sein de la relation intra-divine : le Père aime le Fils, le Fils aime le Père, le Saint-Esprit rend possible cet amour du Père et du Fils. En dépit de leur distinction, ils ne font qu'un, dans l'amour.

Qu'est-ce que cela veut dire pour nous ? La célébration de la Sainte Trinité est une invitation à partager la table de Dieu, à faire l'expérience de l'amour inconditionnel de Dieu, à regarder avec attention la relation d'amour entre le Père, le Fils, et le Saint-Esprit, afin de la prendre pour modèle de nos propres relations humaines.

Ceci est loin d'être purement théorique ou cérébral. En effet, à chaque messe, nous sommes conviés à la table d'amour de Dieu : le Père nous offre son Fils qui a accepté de souffrir pour notre salut, avec l'assistance du Saint-Esprit. Dans cette optique, l'eucharistie est le lieu de la manifestation de l'amour du Père, du Fils et du Saint-Esprit, pour nous.

Et il en est de même pour tous les autres sacrements de l'Église. Ne sommes-nous pas baptisés au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit ? Une jolie manière de nous dire que nous sommes aimés et accueillis en Dieu qui est Père, Fils et Saint-Esprit.

Il y a plus concret encore : le signe de la croix, ce geste que nous faisons au début et à la fin de chacune de nos prières ou célébrations. Par ce geste, nous acceptons que l'amour du Père atteigne notre tête ou notre esprit, de sorte que notre cœur, animé ou réchauffé, par l'amour du Fils, nous dispose à nous laisser consumer entièrement par l'Esprit-Saint. Le signe de la croix est le signe distinctif du chrétien, c'est aussi le rappel de l'amour reçu et à donner. Aujourd'hui, soyons prêts à être témoins de l'amour du Père, du Fils et du Saint-Esprit.

Lasne, 15 juin 2025